
Blue Challenge Minami-Osaka 2016 

「記念講演」アンケート結果 

場所：堺市総合福祉会館 ホール 

 日時：2016 年 4月 2 日（土）16：00～17：30 

 講師：米田和子先生 

 

●性別（男性：１３名 女性：４２名 不明：２名）  

●お住まい 

堺市：２２名 和泉市：2名 松原市：2名  

その他：28名（大阪市：6名 岸和田市：４名 河内長野市：2名 吹田市：２名  

羽曳野市：2名 貝塚市：2名 他：8名） 

●年代 

10代未満：０名 10代：０名 20代：4名 30代：１９名 40代：２１名  

50代：８名 60代以上：4名 不明：1名 

 

●所属 

保護者・家族：34名 学生：０名  

支援者６名 

(所属機関：塾：1名、ジョブステーション：１名、保健センター１名、児童デイ他：２名)  

その他：１６名（内、当事者：１２名）） 

 

●今日のイベントはどこでお知りになりましたか？（複数回答可） 

１．チャレンジ・クラブの情報メール：１９名   

２．チラシ：１２名 

(入手先：自助会：５名、保健センター、職場、役所、エルム大阪：各１名 他：3名)  

３．知人の勧め：１１名    

４．インターネット２０名（フェイスブック：２１名 ツィッター：2名） 

５．その他：４名（ペアトレ、保護者からの誘い：各１名）  不明：２名 

 

●講演をお聞きになった感想をお聞かせください。 

・ペアトレによって育て直すことができることが分かった。 

・知識を増やしたい、勉強したいと思う気持ちが強かったです。今日の講演でほんとに胸にささりまし

た。保護者でもありますが、放課後等児童ディの指導員でもあります。まず一人の目の前の子どもを

じっくり見ていきたいと強く思いました。 

・子供を見る視点の重要さに気付きました。とても内容のあるお話を聞かせて頂き、ありがたかったで



す。またイベントに参加したいです。 

・ひとつひとつの言葉が本当に私のなかのものと一致して感動でした。 

・ペアレントの視点が近しいと感じる。 

・とても感動しました。（今時間がないのでまた感想おくります。） 

・初めの部分は少したいくつな話だった。 

・発達障害の認定をとらなくても良い世界をつくろうという言葉が印象的でした。 

発達障害に対する考え方が変わったような気がします。もっといろいろききたかったです。 

・学校の授業でのユニバーサルデザイン導入事例がとても新しい知見だと思いました。 

学校はすでにブラック産業で、とても変わりようがないと思っていたので…。 

・理解を深めることが出来ました。困っている子供が生きやすくなるように、もっと知っていこうと 

思いました。 

・米田先生の話はとてもわかりやすかったです。米田先生みたいな先生がもっとふえてほしい事、 

しんどいのは子どもたちなのでそれをもっと理解してくれる支援者がふえたらいいなと思います。 

・実際に困っている子供たちへの支援方法が具体例で示してくれたのでわかりやすかった。 

・わかりやすかったです。先生の体験からの話しでしたので、理解できました。 

・当事者として参加したので、子供さん向けだったので、あまり意味がなかった。 

・１人１人の個性を受けとめて、見守ることの大切さを改めて感じました。 

合理的配慮が学校の中で充分活かせられることを強く希望します。 

・説得力があり良かったです。 

・とても良かったです。 

・ほんまに学校にこのままもっていきたいこうえんでした。感謝です。 

・感情を受けとめて、行動は修正する 言葉が今私の受けとめました。 

・米田先生の今までの活動、子育て、経験をとおした内容をぎゅっと詰め込んだ講演 

ありがとうございました。 

内容が充実していてすべてをのみこめない程ですが、感謝の気持ちでいっぱいです。 

・「感情」は受けとめて、「行動」は修正するということ、今後の良い参考になりました。 

・ペアトレの大事さを再認識。また今日からも向きあって行きます。 

・素晴らしい講演会をありがとうございました。 

・支援方法１つでも色々な見方があるものですね。改めて難しい事だと感じました。 

・行動には脳の考え方が有り、人それぞれに特性も有って苦手、特意が異なることを理解して、 

相手のことを思いやれる幅を持つことが大切だと感じました。 

・米田先生の親の立場、支援者の立場からのお話は本当にうなずくばかりで首が痛くなりました。

日々、我が娘に職場で子供達に思うこと、現場の大人に思うこと、米田先生が言葉にしてくださり、

改めて自分の中に「ストン！」と落ちました。ありがとうございました。 

・お話を聞いている際自分の子どもの頃を思い出して聞いていました。あのときの行動や思いはという

のはこうだったのかとつながりよかったです。 

・自分では子供のこと分かっているつもりでも、まだまだ分かってないことを多いと思い、 

改めて感じました。 



・長く教育者として関わってこられた実体験と温かく熱のこもったお話に勇気を頂きました。 

参加させて頂き本当によかったです。 

・米田先生のお話を聞けて良かったです。学校にも来ていただきたいです。 

・私が学びたいこと全てが入っていて、とても参考になりました。 

これからも支援者として、勉強実践を重ねていきたいと思います。 

・とてもよいお話がきけて良かったです。乳児期、幼児期の親のかかわりが大切だという事が 

わかりました。 

・特性がある子供で困っていることを、いろんなことで声を出していかなければならないと思った。 

・ありがとうございました。 

・お母さんたちにもトークンをあげてほしい。会社でも同じことが必要ですね。 

・ありがとうございました。 

・今日のお話を自己分析に活かしたいと感じました。 

・自分は親ではないけれど、ペアレントトレーニングについて、もっと知りたいと思った。 

・本当に発達障害の子供と関わってきて教育現場で必要な支援をされてきたのだなあと思いました。 

それぞれの障害に対しての支援や対応策きちんと説明していただき、発達障害の子供が二次障害に 

おちいらないようにされていると思いました。 

・勉強をさせていただいて、これからの娘への対応、又、自分の生き方にも参考にさせて 

いただきたいです。 

・良かった 

・ペアトレを受けて、子供との接し方を学びましたが、日々すごすうちに色々と忘れていたことも 

多かったので、改めて明日からまたがんばろうと思うことができました。 

・とても熱い思いがひしひしと伝わりました。実感のある言葉でとても良く伝わりました。 

ありがとうございました。 

・３Ｐの○○が弱い場合の対応の仕方の表が分かり易かったです。 

ペアトレを受けたのですが、子供をしっかり見る＝行動を見る をもう一度、 

思い出させてもらいました 

・すてきな先生で、お話を聞けて良かったです。 

・大変勉強になりました。 

・とても勉強になりました。 

・米田先生の講演をずっとおききしたいと思っていました。 

生の声きけて本当にありがとうございました。 

・先生の経験から来る講演を聴き、改めて気づき、その子その子の理解を、ということを 

一番大切に日々の子育てを重ねていきたいと思いました。 

・１人１人の個人を見る大切さが良く分かりました。 

保護者の心情もよく分かっていただいていて、本当に嬉しかったです。 

・子どもの行動をみる、みきわめることが大切だとわかりました。 

わかりやすく楽しく聞かせて頂きました。ありがとうございました。 

・とても力になりました。日々の悩み、うれしかった事、特性に対する考え方、 



どれも参考になりました。ありがとうございました。 

・教育現場で色々な努力をされていて、これからの教育がどんどんよくなっていけば良いなと 

思えました。 

 

●今後、希望するイベントや講座などがありましたらお書きください。 

・ぜひまた米田先生のお話をじっくり聞きたいです。100人会議出席できなかったので、 

ぜひ教員の方も含めた会議に参加してみたいなと思いました。 

・自閉症やその他の障がいについて幅広く学びたいです。 

（ダウン症、プラダウリーなど）ワークショップ形式など希望します。 

・染色体異常の子どもたちのお話がよくわかる学習会、講座をして下さい。 

・地域交流が一人一人とつながれる。 

・特になし。 

・今後も発達障害のことをいろいろと学べるイベントがあれば参加したい。 

・支援者が参加できる「ペアレント・トレーニング」のようなワークショップや講座を 

開催して下さい。 

・米田先生の話や、就労に関する講座などきいてみたいです。 

・来年もこれからもずっとつづけて下さい。 

・就労に置ける取り組みや仕組みの講座 

・学校の先生や地域の人とか、病院の先生とかも一緒に入って 100人会議してほしいです。 

・100人会議継続して欲しいです。 

・障害枠、障害年金で生活してる人の結婚へ至る道について。 

・次回の期画も期待します。 

・100人会議のような、いろんな立場の人達の交流の中で話し合いが出来る場が 

たくさんあるとうれしいです。 

・保護者と支援者が会話できる会があれば参加してみたいです。 

支援の方がどう思われているのか？保護者としてどうあるべきかが知りたく思います。 

・来年もＢｌｕｅ Ｃｈａｌｌｅｎｇｅをつづけて下さい！ 

・発達障害、乳児期幼児期の話をききたいです。 

・速記の講座をしてほしい。 

・障害者自立支援法ができたことで、どのような感じになったのか知る、共有できる 

イベント等あれば良いです。またＬＤ関連の情報をもっと知りたいです。 

・今回の子供達が集まって意見を言うのはとても面白く、本人達にもためになったと思うので、 

またやって欲しいです。 

・特性のある兄弟の対処（兄弟関係 

・また、先生の話を聞きたいです。 

 

●その他なんでも結構ですので、ご自由にお書きください。 

・楽しかったです。 



・特になし。 

・4月から保健師 2年目になりました。この 1年間わからないなりに発達障害の子どもたちと関わっ

てきました。今日の講演をきいて、また今後の仕事に生かしていきたいと思います。貴重なお話あり

がとうございました。 

・良いイベントでした。本当にありがあればとうございました。 

・生谷さんあとで子供の様子どうだったかおしえてくださいね。 

あんなにたくさんの子供の中で長く１人ですわっていたことがはじめてで、 

成長をかんじウルウルでした。ほんまにありがとうございます。 

・色んな分野の内容のお話であっという間でした。ありがとうございました。 

・1人参加に不安でしたが参加できてよかったです。 

・つながりの中で産まれるものが必ず有るように思いました。 

・とてもステキな一日になりました。今日帰ってから家でまた職場（現場）で私に出来ること 

頑張ります！！帰ったら娘（もうすぐ中３）をギュッ♡とします。 

皆さんのご活やくを期待しています。頑張って下さい。応援しています。 

今日は本当にありがとうございました。 

・当事者としてもっと社会に訴えていける場を設けてほしい。 

・100人会議も沢山のお母さん達とお話できて良かったです。 

・私自身、発達障害のわりには親が手をかけてくれたおかげで 

（普通っぽく見える、見た目はわからない）が、自分で考えたことは常識や周りの人とずれている。 

ずれるといろいろなところで悪循環におちいり、社会から逸脱してしまうので、 

イエスマンのようなところがある。 

・今からですが、学習したいと思いました。 

・このような講演を障害をもった子供をもつ家族だけでなく一般の方々にしていただき 

理解してもらえるように希望します。 

・もっと情報の発信を！私もしていきます。 


